

LES TROIS COLONNES DU MONDE

Un manuel d'humanité

Un guide de lecture biblique, un guide de prière et une réflexion profonde sur l'amour. Dans son nouvel ouvrage, Benoît Standaert, bénédictin de Bruges, invite le lecteur à l'universel avec force et conviction.



Siméon le juste, un maître du Talmud, invite le lecteur à expérimenter un chemin vers l'essentiel. « *Le monde repose sur trois colonnes, l'étude de la Torah, le culte et la prière, et les œuvres de miséricorde.* » Le Talmud est le versant oral de la Bible. Il compile les discussions rabbiniques et est le fondement de la Loi juive. En quoi cela peut-il avoir une dimension universelle ? Tout simplement parce que cela touche à des vérités humaines qui peuvent concerner tout un chacun. Et pour les chrétiens, la tradition chrétienne n'a pas manqué de saisir son identité à partir d'un triple principe structurant. C'est ce qui est présenté dans les Actes des Apôtres au chapitre deux. « *Ils étaient assidus à l'enseignement des apôtres, à la communion fra-*

ternelle, à la fraction du pain et à la prière. » Certains discuteront de la pertinence de mettre un ordre prioritaire pour ces trois colonnes. Ce qui compte vraiment, c'est qu'elles sont imbriquées les unes dans les autres. Comment mettre en pratique ce que l'on ne connaît pas ? Mais connaître n'est pas suffisant si cela n'ouvre pas en profondeur à une manière concrète de vivre qui transforme les regards et le cœur. Et finalement, la prière n'est-elle pas une façon d'intérioriser et de se laisser interroger par ce que l'on voit ?

VIVRE L'AMOUR DANS LE CONCRET

C'est le chemin que l'auteur invite à suivre. Il rappelle que la parole est créatrice. Nommer quelqu'un, lui donner ainsi son autonomie,

le laisser libre de ses choix, est un chemin de vérité et d'exigence. Il est important de découvrir ou de redécouvrir la force d'une parole d'amour qui met debout et fait grandir. C'est alors que la prière peut devenir un acte d'amour. Ainsi, les grands mystiques expérimentent le fait que la prière ne sépare pas des hommes. Au contraire, elle peut devenir une source qui désaltère les soifs les plus profondes. Elle peut rendre plus humain. La mystique et poétesse Hadewijch écrit d'ailleurs : « *Je ne sais comment, mais ce qui était Dieu en moi était humain, et ce qui était humain en moi était Dieu.* » Croire en l'Incarnation, c'est reconnaître que toute parole est en puissance une prière. Finalement, prier, c'est faire tressaillir au plus profond de l'être les mots de l'Évangile... Dans la première communauté chrétienne, l'eucharistie est rapidement devenue une façon de dire l'originalité de la foi. On reconnaît le Christ dans la fraction du pain. Lorsque Jésus se met à table, c'est avec les laissés pour compte. Ce que propose l'eucharistie n'est pas la charité mais la reconnaissance et la découverte de l'autre comme visage et présence de Dieu. L'essentiel est de placer le plus marginalisé au centre. Comment réinventer et incarner aujourd'hui cet amour de Dieu ? Peut-être en faisant table commune sans exclusion. Est prophète celui qui éveille l'esprit de solidarité entre les pauvres.

Paul FRANCK

DES LIVRES MOINS CHERS À L'appel

Commandez les livres que nous présentons avec 10% de réduction.

Remplissez ce bon et renvoyez-le à L'appel Livres, rue du Beau-Mur 45, 4030 Liège, ou faxez-le au 04.341.10.04.

Les livres vous seront adressés dans les quinze jours accompagnés d'un bulletin de versement.

Attention : nous ne pourrions fournir que les ouvrages mentionnés « **Prix -10%** ».

Je commande les livres suivants :

- €
- €
- €

Total de la commande + frais de port : €

Nom : Prénom :

Rue : N° :

Code Postal : Localité :

Tél. : E-mail :

Date : Signature :

Benoît STANDAERT, *Les trois colonnes du monde*. Albin Michel, Paris, 2012. Prix : 19,90 € -10% = 17,91 €.